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Membros presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE/SANASA Ana Lúcia Floriano R. Vieira (S) 

BRK Ambiental Limeira Guilherme Bertagna da Silva (S) 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Casa do Amor Fraterno Rosimeire Aparecida de Oliveira (S) 

CETESB Vera Lucia Namura (T) 

Consórcio PCJ Andréa Borges (T) 

Consórcio Piraí Francisco Antonio Moschini (T) 

DAE Jundiaí  
Claudia Debroi de Campos (T) 

Ângelo  Luiz Ferreira (S) 

Diretoria de Ensino de 

Bragança Paulista 
Hercimary Bueno de Oliveira (S) 

Diretoria de Ensino de 

Piracicaba 
Fernando César Grion (T) 

Diretoria de Ensino de 

Sumaré 
Karin Serraneto (S) 

Fundação Florestal Fundação Florestal (S) 

GVS XX Piracicaba Solange Aparecida Martins (T) 

INEVAT 
Francisco Antonio Moschini (T) 

Claudia Debroi de Campos (S) 

Instituto Florestal Maria Luísa Bonazzi Palmieri (T) 

Jaguatibaia José Claudio Hofling (T) 

Mata Ciliar Leticia Maria Pereira (T) 

P.M. Bragança Paulista  
Rosmeri Silva de Almeida (S) 

Elaine Cristina da Silva Faria (S) 

P.M. de Campo Limpo 

Paulista 
Maria Karolina da S. Tamberlini (T) 

P.M. Cordeirópolis Adriano Victor 

P.M. de Itatiba 
Jezebel Mirian F. Azevedo (T) 

Mônica Del Nero (S) 

P.M. de Itupeva Márcia Sumagawa Oku 

P.M. de Limeira Ricardo Augusto Schiavetto (T) 

P.M. de Pedreira 
Patrícia Liane F. Panigassi (S) 

Adriana Pieroni Stecca Peron (S) 

P.M. de Piracicaba 
Elizabeth da Silveira N. Salles (T) 

Laís Ferraz de Camargo (S) 

P.M. de Rio Claro Roberto Floresti Junior (T) 

P.M. Várzea Paulista Rafael Tamberlini (T) 

SABESP Adilson Octaviano (T) 

SANASA 

Janete  Maria Teles (S) 

José Geraldo Ferreira (S) 

Ana Lúcia Floriano R. Vieira (T) 

SEMAE Piracicaba Felipe Augusto Gasparotto (T) 

SEME/Salto Elza Cristina Alves (T) 

 

Membros Ausentes 

Entidade 

  AEAA - Americana 

CATI 

Diretoria de Ensino de Americana 

Diretoria de Ensino de Bragança 

Diretoria de Ensino de Capivari 

Diretoria de Ensino Campinas Leste 

Diretoria de Ensino de Limeira 

ESALQ/USP 

GAEMA Cabeceiras 

GAEMA PCJ 

GRUDE 

IPSA 

P.M. de Analândia 

P.M. de Campinas  

P.M. de Joanópolis 

P.M.de Pedreira 

UNIMEP 

(T) - Titular   (S) - Suplente        (R) - Representante 

 

Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 13 de 

fevereiro de 2018. 1. Abertura da 87ª Reunião Ordinária: 

A abertura da reunião foi realizada pelo Sra. Ana Lúcia 

Floriano (Coordenadora Adjunta da CT-EA), que agradeceu 

a presença de todos, deu as boas-vindas. Justificou que nesta 

reunião, especificamente por motivo de trabalho o Sr Tiago 

não pode estar presente para coordenar a reunião. 2. 

Aprovação da Ata da Reunião Anterior. O Sra. Ana 

consultou a todos sobre a necessidade de leitura da ata da 85ª 

Reunião Ordinária e, sendo dispensada a leitura, foi aprovada 

por unanimidade.3. Apresentação sobre Plano de 

Gerenciamento de Resíduos em Serviços de Saúde. A Sra. 

Solange Aparecida Martins - GVS XX Piracicaba explanou 

sobre o Programa de Resíduo de Serviço de Saúde (PGRSS) 

esclareceu que é o documento que descreve um conjunto de 

procedimentos que devem ser adotados pelos 

estabelecimentos de assistência à saúde com o objetivo de 

diminuir ou eliminar a produção de resíduos e proporcionar 

aos resíduos gerados um encaminhamento seguro de forma 

eficiente, visando a proteção dos trabalhadores e a 

preservação da saúde pública e do meio ambiente e Todos 

que fazem parte da cadeia são responsáveis pelo 

gerenciamento dos resíduos, desde a geração até a disposição 

final. Informou que os objetivos são:  melhorar as medidas 

de segurança e higiene no ambiente hospitalar; contribuir 

para o controle de infecção hospitalar e acidentes 

ocupacionais; proteger a saúde e o meio ambiente; reduzir o 

volume e a massa de resíduos contaminados; estabelecer 

procedimentos adequados para o manejo de cada grupo; 

estimular a reciclagem dos resíduos comuns. E está 

respaldado na legislação vigente sendo as principais:  RDC 

ANVISA nº 306/2004: traz as normas para a elaboração de 

um plano de gerenciamento de resíduos, destacando as 

orientações para o manejo dos resíduos. Preocupa-se 

principalmente com a prevenção de acidentes e a preservação 

da saúde pública,  Resolução CONAMA nº 358/2005: dispõe 

sobre o tratamento e a destino final dos resíduos dos serviços 

de saúde, preocupando-se com os riscos ao meio ambiente;  

Lei nº 4352 de Junho de 2009: dispõe sobre o tratamento e a 
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disposição final dos RSS;  Lei 12305/2010- Política Nacional 

de Resíduos; CONAMA: Conselho Nacional do Meio 

Ambiente; Lei 12305/2010 que Institui a Política Nacional de 

Resíduos Sólidos e tem como  princípios da Política 

Nacional de Resíduos Sólidos: I - a prevenção e a 

precaução; II - o poluidor-pagador e o protetor-recebedor; III 

- a visão sistêmica, na gestão dos resíduos sólidos, que 

considere as variáveis ambiental, social, cultural, econômica, 

tecnológica e de saúde pública; IV - o desenvolvimento 

sustentável; Esclareceu ainda que a  preocupação com à 

redução do volume e da periculosidade  para a preservação 

dos recursos naturais, sobretudos dos não-renováveis 

(reaproveitamento). A Sra. Elizabeth da Silveira Nunes 

Salles P.M de Piracicaba informou que em razão da demanda 

a coleta seletiva passa apenas uma vez por semana nos 

pontos de coletas e que o NEA orienta a fazer a lavagem 

rápidas dos recipientes e de preferência com água de reuso. 

A Sra. Ana expos que é preciso pensar como a CTEA pode 

fomentar ações e discussões efetivas sobre os resíduos para 

esclarecer e difundir práticas que estejam em consonância 

com a legislação, nos territórios e entidades de representação 

dos membros de nossa CT, ciente do papel consultivo da 

câmara, destaca que apesar disto o objetivo dos colegiados 

PCJ é contribuir com a sustentabilidade hídrica de nossas 

bacias hidrográficas, que seja em quantidade e qualidade, 

sugere para pensarmos em  buscar caminhos possíveis  neste 

sentido. A Sra. Elizabeth da Silveira Nunes Salles 

argumentou que o envolvimento da CTEA com outras 

câmaras técnicas, bem como o município VerdeAzul podem 

ser um dos caminhos pode ser para fazer com que ações 

sejam efetivas. A Sra. Claudia Debroi de Campos-  DAE de 

Jundiai argumentou que a legislação precisa ser cumprida 

pelas empresas, uma vez que os procedimentos estão nas 

Leis que tratam dos resíduos dos serviços de saúde. Também 

foi aventado sobre a necessidade se fazer um diagnóstico 

para saber quais os municípios tem o Plano Municipal de 

Gerenciamento de Resíduos e o que está sendo feito e da 

possibilidade da CTEA articular o COMDEMAS no 

município para que conjuntamente possam  fomentar 

discussões e ações mais efetivas, ficou como 

encaminhamento discutir melhor sobre as possibilidades 

aventadas para posteriormente definir se haverá ou não ações 

desta Câmara Técnica em relação aos resíduos dos serviços 

de saúde. 4. Indicação de Membros. A Sra. Ana apresentou 

o Sr. Juvenal Alves Pereira como membro suplente indicado 

pela Diretoria de Campinas Oeste e após aprovação unânime 

dos membros o Sr. Juvenal agradeceu a todos e recebeu a 

boas-vindas. 5. Informações sobre Custeio da participação 

de membros da Sociedade Civil nos Comitês PCJ – 

Deliberação dos Comitês PCJ nº 282/2017. A Sra. 

Informou sobre os procedimentos para utilização de custeio 

para sociedade civil conforme preconiza a deliberação dos 

Comitês PCJ de nº 282/2017 que trata do custeio da 

participação da sociedade civil e reforçou a importância de 

todos que tem o direito a usufruir deste beneficio utiliza-lo. 

6. Plano de Trabalho das Câmaras Técnicas dos Comitês 

PCJ - Deliberação dos Comitês PCJ nº 283/2017. A Sra. 

Ana informou que o Plano de trabalho das Câmaras técnicas 

foram aprovados pela Deliberação dos Comitês PCJ nº 

283/2017 e reforçou que todos receberam a devida 

deliberação por e-mail.7. Informes gerais. a). A Sra. Ana 

informou que o Encontro Pré-Fórum Mundial acontecerá no 

período da tarde das 13:30 às 16:30, conforme convite e 

salientou que considerando que o encontro está sendo 

realizado em reunião conjunta com CTEA e necessário que 

todos os membros participem no período da tarde destacou 

inclusive, que neste dia os membros estavam representados 

em sua maioria, agradeceu o apoio e envolvimento no 

processo; b). O Sr. José Claudio Hofling pediu a palavra e 

solicitou que a Câmara Técnica de EA oficie às Entidades as 

quais foi solicitado pela CTEA Projetos de Educação 

Ambiental, cobrando os relatórios das atividades 

desenvolvidas pelos Projetos, em especial à Entreverdes, 

solicitado em 2016. A Sra. Vera Lucia Namura a CETESB 

colocou que é preciso verificar como se faz o 

encaminhamento, esclareceu que seria oportuno convidar um 

funcionário da Cetesb para informações.  A Secretaria 

Rosimeire informou que foi encaminhado oficio convite para 

CETESB com as datas das reuniões da CTEA gestão 2017 a 

2019 e que assim que houver retorno será agendada 

apresentação do funcionário indicado para esclarecimentos 

quantos aos procedimentos/funcionamento; c) Maria Luísa 

Bonazzi Palmieri  - Instituto Florestal informou que estão 

sendo realizadas reuniões do GT - Áreas Protegidas da 

CTRN  e que há a proposta de elaboração de material 

educativo das áreas protegidas das Bacias PCJ, foi indicado 

pelos presentes a Sra. Maria Luísa Bonazzi Palmieri e o Sr. 

Luiz Sertorio - Fundação Florestal como representantes da 

CTEA no referido GT. 8. Encontro Pré-Fórum Mundial da 

Água. O Pré-Fórum Mundial da Água, pautou os principais 

temas e propostas a serem levados ao 8º Fórum Mundial da 

Água, que ocorre entre 18 e 23 de março em Brasília (DF). 

Com formato de roda de conversa, João Freire, responsável 

pela comunicação e divulgação do 8ª Fórum Mundial da 

Água, respondeu a perguntas dos representantes do 

Consórcio PCJ e do público, em debate sobre a importância 

do evento e da participação das Bacias dos Rios Piracicaba, 

Capivari e Jundiaí. O Pré-Fórum Mundial da Água, pautou 

os principais temas e propostas a serem levados ao 8º Fórum 

Mundial da Água, que ocorre entre 18 e 23 de março em 

Brasília (DF). Com formato de roda de conversa, João Freire, 

responsável pela comunicação e divulgação do 8ª Fórum 

Mundial da Água, respondeu a perguntas dos representantes 

do Consórcio PCJ e do público, em debate sobre a 

importância do evento e da participação das Bacias dos Rios 

Piracicaba, Capivari e Jundiaí. É importante salientar que o 

Fórum Mundial da Água programado para ocorrer a cada três 

anos e maior evento global sobre o uso consciente da água 

em todo o planeta, o fórum mundial da água é organizado 

pelo Conselho Mundial da Água e será realizado pela 

primeira vez no Brasil. A edição de 2017 contou com a 

participação de cerca de 300 instituições de 50 países e a 
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presença de 40 mil pessoas de mais de 170 países. 9. 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a Sra. Ana 

Lúcia Floriano R. Vieira agradeceu a presença de todos e foi 

dada por encerrada a reunião. 

 

 

Tiago Valentim Georgette 

Coordenador da CT-EA 

 

 

Ana Lúcia Floriano R. Vieira 

Coordenadora-adjunta da CT-EA 

 

 

Rosimeire Aparecida de Oliveira 

Secretária da CT-EA        

  

     


